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RNG Wangen 
Protokoll der 2. Elternbeiratssitzung Schuljahr 20/21 

vom 15.07.2021 um 19:00-20:35 Uhr im Foyer C-Bau 
 

Anwesend:   

• Von 70 Elternvertretern: 
o 41 anwesend  
o 13 vorab entschuldigt 
o   4 abends entschuldigt gemeldet,  
o 12 unentschuldigt gefehlt 

Hinweis: In der neu verabschiedeten Geschäftsordnung ist für die Beschlussfassung künftig 
die Anwesenheit der Hälfte aller Elternbeiräte / -innen erforderlich. Die Arbeit des 
Elternbeiratsvorstands wird erleichtert, wenn im Vorhinein Klarheit darüber besteht, ob das 
Gremium beschlussfähig sein wird. Bitte melden Sie sich hierzu im Falle der Verhinderung 
möglichst rechtzeitig ab. 

 

• Für die Schulleitung: Hr. Roth 
 
Sitzungsleitung: Corinna Fellner 
 
 
TOP 1:  Begrüßung und Information durch die Vorsitzende Corinna Fellner und 
Stufenaustausch 
 
Corinna Fellner begrüßt die Eltern, weist auf die Einhaltung der Hygiene-Regeln hin und stellt 
zur Diskussion, ob der Stufenaustausch in Kleingruppen stattfinden soll. Aus den Reihen der 
Eltern kommt mehrheitlich die Rückmeldung, auf einen Stufenaustausch zu verzichten. Wichtige 
Themen, die Eltern im Stufenaustausch vorbringen wollten, wurden somit im Plenum 
besprochen: 
 

Thema: Zusammenlegung der Klassen i.V.m. Klassenteiler 
Ausgangslage: die neue Kultusministerin lässt strikt die Einhaltung des Klassenteilers von 30 
SuS prüfen und umsetzen. Für das RNG bedeutet dies, dass Klassen zusammengelegt werden 
müssen.  
Sowohl Schulleitung, als auch Frau Fellner haben sich hierzu mit dem Regierungspräsidium 
(RP) auseinandergesetzt. Die gute Lehrerversorgung an unserer Schule spielt bei dieser 
Vorgabe keine Rolle, auch nicht, dass man in kleineren Klassen Unterrichtsstoff besser 
aufholen oder auch besser die Hygiene- und Abstandsregeln einhalten und umsetzen kann.  
Bei diesem Thema wird eine Einzelanfrage zu keinem positiven Ergebnis führen, da die 
Entscheidung vom KM ausgeht und das RP nur die Ausführung überwacht.  
 
Rückmeldung der Eltern: unter normalen Bedingungen ist dies nachvollziehbar, allerdings nicht 
hinsichtlich der Hygienevorschriften. In der Corona-Phase bedeutet dies eine weitere 
Benachteiligung der Klassenstufen 9 und 10. 
 
Zielführender, allerdings ergebnisoffen, ist der Widerspruch durch die ARGE Tübingen 
(Arbeitsgemeinschaft Gymnasialer Eltern). Bereits mehrere EBV der Gymnasien haben sich an 
die ARGE gewandt und es wird ein Widerspruch formuliert werden. 

 

Thema: Nachholung des Tanzkränzchens für Klasse 10 
Ausgangslage: das Tanzkränzchen wurde corona-bedingt abgesagt. Die Initiative der 
Tanzschule zum Onlineangebot wurde nicht/nicht in ausreichendem Maß genutzt. Das 
Tanzkränzchen findet wieder statt, sobald es regulär durchführbar ist. Es ist – unabhängig von 
der Verschiebung für die aktuellen 10ten Klassen – offen für Jahrgangsstufen ab Klasse 10. Die 
jetzigen Zehntklässler/-innen können also in Klasse 11 ff teilnehmen. 

ELTERN
-BEIRAT 
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Thema: Jahrbuch – vorab per Mail an die Elternbeiräte /-innen 
Das Jahrbuch ist doch noch – durch die Organisation des EB-Vorstands und der 
Schülersprecher (Merle Hölzel und Linus Sigerist) – innerhalb der letzten 2 Wochen 
fertiggestellt worden. Ebenso konnte der Schulkalender und der Schulplaner wieder bestellt 
werden. Die Bestellung sind abgeschlossen. 
Bitte Info in die Klassen, dass die Schüler in der kommenden Woche das Geld mit zur 
Schule bringen. 
 
 

 TOP 2:  Informationen der Schulleitung (Ergänzungen zur Präsentation von H. Roth in 
kursiver Schrift) 

Aktuelle Lage zu Corona 
• Testen, Testen, Testen (montags und donnerstags) 

• ¾ des Kollegiums ist geimpft 

• Aktuelle Inzidenzzahlen steigen wieder 

• Einige Infektionen wurden nicht gemeldet 
Eltern haben teilweise nicht gemeldet, wenn Kinder infiziert waren > die statist. 
Meldung kann seitens des RNG nicht ordnungsgemäß abgegeben werden > Herr Roth 
bittet um Meldung und verweist auf diskrete Behandlung. 

• Luftfilter für den Winter? 
Wenn kommuniziert wird, dass die Schulträger Lüftungsgeräte bezahlen, heißt dies, 
dass die Schule die Anschaffung aus dem bestehenden Budget bezahlen muss und 
andere geplanten Maßnahmen dafür ausbleiben. Handhabung am RNG: Wenn es 
noch Luftfilter zu kaufen gibt und die Schule finanzielle Mittel aus dem Etat frei machen 
kann, werden weitere Luftfilter gekauft.  

 

Abitur 2021 – Schuljahresende 
• Dienstag, den 20. bis Donnerstag, den 22. Juli findet das mündliche Abitur statt 

• Neues Abitur = Mehr Prüfungen (144) 
Alle Abiturienten/ -innen müssen in Deutsch und Mathe schriftlich oder mündlich 
geprüft werden. Diese Regelung erhöht die Anzahl der mündlichen Prüfungen  

• Getestete und Nichtgetestete müssen getrennt werden 

• Aber: Keine Maskenpflicht im Schulhaus wegen evtl. Benachteiligungen / 
Beeinträchtigungen durch das Tragen von Masken  

• Viel mehr Aufsichtspersonal ist erforderlich 

• Deshalb ist schulfrei an den ersten beiden Prüfungstagen 20.07. und 21.07.(evtl. 
Aufgaben durch die Fachlehrer), alle Lehrkräfte und Räumlichkeiten werden für das 
mündliche Abitur benötigt 

• Abi-“Ball“ am Freitag, den 23. Juli in der Argenhalle für den offiziellen Teil, im 
Anschluss auf dem Schulhof unter Einhaltung der zu diesem Zeitpunkt geltenden 
Regeln 

• Ausflugstag: Montag, den 26. Juli 
 
 

• Schlussfeier“chen“ am Mittwoch, den 28. Juli mit: 
➢ Mittelstufenförderpreis (Hymer Leichtmetallbau GmbH & Co. KG)  

Hinweis: 
Zum letzten Mal in diesem Schuljahr wird der Mittelstufenpreis finanziell von der 
Hymer Leichtmetallbau GmbH & Co. KG unterstützt. Für das nächste Schuljahr 
wird ein neuer Förderer gesucht. Hinweise aus der Elternschaft zu bereitwilligen 
Firmen bitte ggf. direkt im Sekretariat melden.  

➢ Auszeichnung: Menschen des Jahres 

• Schulbeginn am Montag, den 13. September 2021 
 

ELTERN 

ELTERN 

ELTERN 
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Lernbrücke 2021 
• Mehr als 60 Anmeldungen sind hierfür eingegangen 

• 6+ Lehrende (Lehrer, Studenten, ehemalige Abiturienten)  

• Organisator ist Christoph Emberger 

• Fächer: Englisch und Mathe sind gesichert, Deutsch ist noch offen (Verfügbarkeit 
Lehrkraft??), für Französisch liegt ein Angebot einer ehem. Schülerin vor, das geprüft 
werden muss. 

• Zeitpunkt: 30. August bis 10. September 

• Probleme: Unterschiedliche Teilnahmezeiten, vorgegebene Gruppengrößen 
(mindestens 10, höchstens 16) 

 

Schuljahr 2021/22 
• Klassenleitung schreibt Brief an die neuen Fünfer (mit Materialliste und Info-Heft) 

• Studienfahrt Berlin (?) in der zweiten Schulwoche. Einziges Ziel für alle, keine 
Auslandsreisen sind geplant. Derzeit sind zwar noch keine mehrtätigen und/oder 
außerschulischen Reisen erlaubt, dennoch wurde gebucht, mit Stornooption.  

• Der Outdoortag der jetzigen J2 wurde auch gestrichen, wegen dem Risiko i.V.m. der 
Delta-Variante vor dem mündl. Abitur. Die jetzige J2 hatte leider auch keine 
Studienreise 

• Kein Sozialpraktikum in J1, dafür aber BOGY für 10. und J1 

• Schullandheim Klasse 6 (?) 

• Versprochene Fahrten für die anderen (ausgefallenes Schullandheim) (?) 
Ausgefallene Schullandheimfahrten möchte Herr Roth gerne nachholen, er hält das 
grundsätzlich für richtig und wichtig. Eine Planung zum jetzigen Zeitpunkt ist allerdings 
noch zu unsicher. Für die jetzigen 7er fände das Schullandheim in Klasse 8 dann im 
neuen Klassenverbund statt.  

• Konzerte, Exkursionen, Klassenübernachten, Ausflüge, gemeinsam Kochen (?) 

• Unterstützungsprogramme der Landesregierung: 
o Bridge the Gap  

500 Studenten stünden zu Verfügung > unmittelbare Anfrage vom RNG > wir 
wurden nicht berücksichtigt?! 

o Lernbrücke 
o Rückenwind = Fortbildungen für Lehrkräfte, genaues Konzept noch nicht 

bekannt 

• Wie, wann, wo? Fortbildungen und Materialien vom ZSL (Zentrum für Schulqualität und 
Lehrerbildung 

RNG speziell 

• Deutlicher Lehrerüberhang 

• Abordnungen sind schwierig (Stand: an die Realschule und an die 
Gemeinschaftsschule Eglofs) 

• Lehrer haben Unterstunden 

• Kultusministerium pocht darauf: Klassen nur nach Klassenteiler (30) siehe hierzu auch 
die Ausführungen unter TOP 1 

• Klasse 9 und 10: jeweils vier statt fünf 

• Fächer teilen, aber: Welches sind die „großen Klassen“? Auf Rückfragen ergänzt Herr 
Roth, dass nach Möglichkeit Rücksicht auf die Bedürfnisse der Schüler/-innen zur 
Klassenbildung genommen wird. Auch im Hinblick auf existierende 
Fahrgemeinschaften für auswärtige Schüler/-innen. 

• Tatsächliche Wiederholer, Abgänger stehen noch nicht fest 

• Herr Roth teilt mit, dass die schulinterne Abstimmung, welche Klassen geteilt werden, 
aktuell läuft. Im Laufe der nächsten Woche kommt über die Klassenleitung hierzu eine 
Info. 

Personelle Veränderungen 

• Drei Wiedereingliederungen nach langem Ausfall 
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• Lehrer-Abgänge: 
o Herr Enderle, Frau Baumgarten, Frau Schmid-Schiller gehen in Ruhestand, 

damit fehlen weitere 2 Lehrkräfte für kath. Religion!! 
o Herr Hengge macht ein Sabbatjahr 
o Referendarinnen (Frau Schnorr, Frau Henkel, Herr Wellmann) können leider 

nicht übernommen werden – siehe Hinweise oben, dass Abordnungen nicht 
„angeordnet“ werden können und aktuell ein Lehrerüberhang besteht.  
 

• Lehrer-Zugänge: 
o Herr Emberger (M/L), Frau Stüber (M/E), Frau Stärk (Bio/Mu) 
o Referendarinnen: Frau Fischer (D/Eth), Frau Nückel (Bio/Ch), Frau Schneider 

(S/M) 
o kRel (kirchlich): Frau Morath, Frau Merk, Frau Mayr, ??? 

 
Curriculum J1/J2 (Bildungsplan 2016 - betrifft jetzige 10er) 

• es wird mit dem neuen Bildungsplan gestartet, ohne dass die Schulkonferenz bisher 
zustimmen konnte > begonnen wird mit Themen, bei denen sich wenig geändert hat 
bzw. mit Wiederholung aus dem letzten SJ. Die Information/Zustimmung wird 
nachgeholt. 

 

Zusammenhänge 

 

Das Regierungspräsidium unterstützt die Schulen bei der Umsetzung und dem Verständnis 
der gesetzl. Vorgaben des Kultusministeriums. Herr Roth berichtet von einer grundsätzlich 
sehr guten Zusammenarbeit des RNG und des RP. Teilweise problematisch sieht er die 
Weitergabe der Informationen durch das RP an die Schule.  

Fragen an H. Roth 
• Gibt es wieder Buchpreise? 

H. Roth: ja, wie jedes Jahr gibt es Preise und Belobigungen! H. Roth möchte das auf 
jeden Fall weiterführen – in diesem Jahr in Form von Bücher-Gutscheinen. Lt. Herrn 
Roth müsste das bereits über die Klassenlehrer schon kommuniziert sein. 

• Thema Klassenzusammenlegungen: 
siehe Hierzu TOP 1 und TOP 2  

• Thema Digitalisierung – wie sind die Erfahrungen/woran arbeitet die Schule aktuell? 
H. Roth: Es sind keine konkreten Projekte geplant, die Erfahrungen aus der Corona-
Zeit zu institutionalisieren, weiterzuentwickeln … Dafür gibt es aktuell kein Gremium an 
der Schule. Die Neubesetzung der Abteilungsleiterstelle „Schulentwicklung und 
Digitalisierung“ (Nachfolger Enderle) hat das Thema auf der Agenda. Derzeit wird 
versucht, die bestehende Infrastruktur aufrecht und funktionsfähig zu halten. 
Einheitlichkeit ist dabei erstrebenswert. Die Abteilungsleiterstelle wird voraussichtlich 
ab 02/2022 wiederbesetzt. Entscheidungsgewalt hat das RP.  
 

Aus den Reihen der Elternbeiräte /-innen wird die Arbeit von Schulleitung und Lehrkräfte in der 
Corona-Zeit positiv hervorgehoben! 
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Herr Roth bedankt sich für die tolle Arbeit der EB-Vorsitzenden Frau Fellner und Frau von 
Strempel, deren Engagement insgesamt und insbesondere zuletzt für die Erstellung des 
Jahrbuchs. 

Darüber hinaus ein Dank an alle Elternbeiräte für die Informationsweiterleitung in diesem 
Schuljahr. 

TOP 3:  Themen aus dem Stufenaustausch – siehe TOP 1 
 
TOP 4:  Rückmeldung zu offenen Fragen aus der letzten Sitzung 

• Eigenen Stillarbeitsraum für die Oberstufe - mit der Möglichkeit der Trennung J1 und 
J2 – ist immer noch ein Thema. Je nach Pandemielage, muss ein fester zweiter Raum 
für den Herbst gesucht werden. 

• Kopfnotentransparenz: Kommunikation in Richtung SchülerInnen, Aufnahme im 
Glossar, Vereinheitlichung 

• Bewertungsmaßstäbe für Gruppenarbeit 
• Schwerer Schulranzen  

• Erweiterung Glossar – gab es Rückmeldungen von Elternseite? >> NEIN 
• Förderkurse nicht mehr in der Kernzeit – hierauf wird bei der Stundenplanerstellung 

geachtet und Förderstunden werden nicht generell in die Kernzeit gelegt. 
Die Punkte 2-4 konnten bis dato aufgrund der aktuellen Situation nicht abschließend 
bearbeitet werden und bleiben auf der Agenda, bis sie wieder aufgegriffen werden können 
bzw. bis es einen Lösungsvorschlag gibt. Unter den Bedingungen des Schuljahres bisher, 
ohne Präsenzmöglichkeit … war es für den EB-Vorstand schwierig, diesbezüglich aktiv zu 
werden.  

 
TOP 5:  Rückmeldung der Themen per Mail 

• Ausflugsmöglichkeiten 
> Hinweise von H. Roth hierzu siehe TOP 2 

 
TOP 6: Abstimmung der aktualisierten Geschäftsordnung (GO).  
Ein Formulierungs- bzw. Änderungsvorschlag ist von Frau Fellner per Mail am 25.06.2021 an 
alle Elternbeiräte /- innen versandt worden. Eine Rückmeldung zur Formulierung aus dem 
Kreis der Elternbeiräte/ -innen wurde nicht berücksichtigt. Begründung: Der Änderungswunsch 
bezog sich nur auf den Ausdruck, nicht auf den Inhalt. Bei Übernahme der Änderung, hätte die 
Verabschiedung der neuen GO dann abschnittsweise erfolgen müssen. 
Die neue Geschäftsordnung ist fertiggestellt und steht zur Verabschiedung an.  
Wesentliche Änderung sind: 

• Der Elternbeirat ist beschlussfähig, wenn mindestens die Hälfte (neu) der Mitglieder 
anwesend ist.  

•  Für die „Kandidatur in Abwesenheit“ gibt es jetzt ein Formblatt, das mit Versand dieses 
Protokolls an die Elternbeiräte /- innen verteilt wird mit der Bitte um Weiterleitung an 
die Eltern Ihrer Klassen.  

• Abstimmung online, wenn Präsenzveranstaltungen nicht möglich sind 

• Erlaubte Möglichkeit der Einladung ist die Nutzung von E-Mail  

• …  
 
Es wurde darüber abgestimmt, ob die Änderungen in der Geschäftsordnung Punkt für Punkt 
beschlossen werden sollen oder eine Abstimmung im Ganzen erfolgen soll. Einstimmig wurde 
beschlossen, über die Änderungen der Geschäftsordnung im Ganzen abzustimmen (keine 
Enthaltung, keine Gegenstimme). 
 
Die Verabschiedung der neuen Geschäftsordnung und ihrer Änderungen erfolgte ebenso 
einstimmig. Es gab keine Gegenstimme und keine Enthaltung. 
 

Fr. 
Fellner 

ELTERN 
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Die neue Geschäftsordnung ist damit ab sofort gültig und kann in Kürze auf der RNG-Website 
eingesehen werden.  
 
 
TOP 7: Entlastung der Kasse mit Neuwahlen 
Kassenprüfer/-in Monika Bader und Robert Jaeschke haben die Kasse geprüft und der 
Elternbeiratsvorsitzenden schriftlich die ordnungsgemäße Kassenführung bestätigt.  
 
Die Entlastung der Kassenführerin Martina Rasch wurde beantragt und die Elternbeiräte / -
innen haben dem einstimmig zugestimmt. Es gab keine Gegenstimme und keine Enthaltung.  
Die Kassenführerin Frau Martina Rasch ist damit entlastet. 
  
Für das Schuljahr 2021/2022 scheiden die Kassenprüfer Monika Bader und Robert Jaeschke 
aus.  
2 neue Kassenprüfer stellen sich zur Wahl: 

• Manuela Horn 7c 

• Michael Plötscher 8d 
 
Frau Martina Rasch erklärt sich bereit, die Kasse auch im nächsten Schuljahr zu führen und 
wurde einstimmig im Amt bestätigt.  
 
Die Wahl der neuen Kassenprüfer/-in wurde einstimmig beschlossen. Es gab jeweils keine 
Enthaltung, keine Gegenstimme. 
 
TOP 8: Wichtiges für das neue Schuljahr 

• Sie sind Elternvertreter/- in bis zur Neuwahl im neuen Schuljahr und damit bitte 
weiterhin die Infos in Ihrer „alten“ Klasse weitergeben! 

• Was ist, wenn der Bus deutlich später fährt, als die Schule endet? 
Lösungsansatz: Beaufsichtigung in der Schule durch eine Lehrkraft und/oder eine/-n 
Oberstufenschüler/-in, nicht im Sinne einer Betreuung, sondern als 
Ansprechpartner/Beaufsichtigung vor Ort. Kinder können für die 
„Aufenthaltsmöglichkeit“ angemeldet werden, erhalten einen Ausweis….  Der Bedarf 
wird im neuen Schuljahr – in Abhängigkeit der neuen Stundenpläne – erfragt. Im 
Anschluss erfolgt dann eine Information an alle Eltern zum Anmeldeverfahren und 
weiteren Details. 

•    Vortrag zur Schulvorstellung der neuen 5ern (ca. März 2022) 
Der Elternbeirat sucht Eltern, die bereit sind, ihre Erfahrungen und Beobachtungen als 
„NEUE“ am RNG bei der Schulvorstellung weiterzugeben.  

• EB-Euro – bitte beim ersten Elternabend daran denken. 
Elternbeiräte / -innen sammeln bitte den Euro pro Familie ein und überweisen ihn via 
Paypal oder per Überweisung wie folgt: 

ELTERN 

ELTERN
-BEIRAT 
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verantwortlich für das Protokoll: 
Birgit Walser-Pfeiffer 
im Juli 2021  
 
 
Corinna Fellner 
Elternbeiratsvorsitzende 

 

   


